
Compte-rendu  

Réunion plénière Conseil de Léon Blum/ Folie-Régnault 

Mercredi 13 mars – Maison de la vie associative et citoyenne 

 
Rappel de l’ordre du jour :  
 

I. Suivi des ateliers (actions, animations, projets) 
- Santé/Solidarité 
- Culture et patrimoine 
- Propreté  
- Sécurité/Vivre ensemble/Nuisances sonores 
- Environnement/Cadre de vie 
- Questions/réponses entre chaque intervention 

II. Retour sur la démarche d’évaluation des Conseils de quartier 
III. Renouvellement du groupe d’animation  

 

 

Introduction de Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire chargée de la jeunesse, élue référente du 

conseil de quartier Léon Blum/Folie Regnault. Elle adresse ses remerciements aux personnes présentes et 

pour les actions menées par les membres du Conseil de quartier, notamment le repas solidaire et les ballades 

des femmes remarquables.  

L’élue annonce le lancement de la concertation d’Embellir votre quartier. 

  

Présentation de Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale et de la Participation 

Citoyenne. 

 

Introduction par Nadine Percheron, conseillère de quartier et membre du groupe d’animation, qui rappelle 

les trois points de l’ordre du jour. 

 

I) Suivi des ateliers (actions, animations, projets) 
 

- Atelier Santé/Solidarité/Handicap : 
 

Une conseillère de quartier membre de l’atelier présente leurs actions. L’atelier organise un repas solidaire 

deux fois par an depuis 2009. La paroisse laisse à leur disposition une grande salle avec une cuisine.  

Le repas est préparé de façon collaborative et les associations partenaires invitent les bénéficiaires.  

Elle indique que le Conseil de quartier est en lien avec les boulangers du quartier qui offrent des invendus 

et des produits du jour.  

 

Le repas a bénéficié à une quarantaine de personnes avec une dizaine de bénévoles.  

Les membres de l’atelier saluent la venue des élus et mentionnent la bonne ambiance qui y règne.  

 

Discussion :  

 

Une conseillère de quartier indique qu’il faudrait aller voir d’autres commerçants du quartier pour avoir des 

dons et faire des achats auprès des commerçants qui sont en circuit-court et qui vendent du bio. 

  

Laura DESMARIS, Directrice du développement de la vie associative et citoyenne précise que si les 

commerçants acceptent de passer par un mandat administratif, il n’y a pas de problème. Cela implique qu’ils 

soient d’accord pour déposer leur facture via la plateforme Chorus et qu’ils ne soient pas payés 

immédiatement mais dans un délai d’un mois.  



 

Une membre de l’atelier précise que le prochain repas se fera en juin en lien avec la MJC Mercoeur, le repas 

sera préparé au club senior rue Merlin.  

 

 

Une conseillère de quartier précise que la commission a du mal à se réunir car les membres ne sont pas 

disponibles aux mêmes jours et aux mêmes heures.  

 

Une marche exploratoire a aussi été organisée par cet atelier en mars 2023 sur l’accessibilité dans l’espace 

public des personnes à mobilité réduite (personnes âgées et personnes porteuses d’un handicap moteur) 

notamment avec le débordement des terrasses et le mauvais entretien des trottoirs. Un compte-rendu a été 

transmis à la Mairie. Les conseillers sont en attente d’une réunion avec les élus concernés, réunion qui a été 

décalée et qui n’a pas encore pu être montée au regard des disponibilités de chacun. 

 

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire chargée de la Jeunesse précise que les autorisations de 

terrasse sont très encadrées et qu’il y a régulièrement des passages de la DPMP. 

 

Une conseillère de quartier propose de faire une liste des établissements qui sont problématiques.  

 

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire chargée de la Jeunesse propose de faire une marche avec un 

élu sur ce sujet. Le conseil de quartier rencontre la DPMP de manière annuelle. 

 

- Atelier culture et patrimoine :  

 

Une conseillère de quartier, membre de l’atelier et du projet explique que dans le cadre de la journée du 8 

mars, le Conseil de quartier s’est associé au Conseil des seniors pour les balades sur les femmes 

remarquables dans les rues du onzième et au cimetière du Père Lachaise. 91 inscriptions pour les visites du 

quartier et 84 pour le cimetière, soit 175 inscriptions au total. 

 

Une conseillère de quartier : “C’était extraordinaire. Il y avait des explications orales mais en plus Nadine et 

Laurent avaient des documents.” 

 

Une conseillère de quartier évoque le fait que le Journal Le Parisien a fait un article mais ils expriment leur 

mécontentement car l’article évoquait plus la féminisation des rues à Paris. 

 

Une conseillère de quartier fait un retour sur le concours de l’eau dans le 11e. Exposition qui voyage sur les 

grilles et square et jardins du 11e. Vernissage prévu le 20 mars de l’exposition de l’Eau dans le 11e sur les 

grilles du square Gardette. Nouvelle date proposée à 19h le 21 mars.  

 

Le traditionnel jeu de piste aura lieu le 25 mai avec les partenaires Centre Paris Anim' Mercoeur et 

l’association MJC Paris-Mercoeur. Il y aura 2 circuits, un pour les enfants et un pour les adultes. 

 

Création de panneaux pédagogiques pour le square Maurice Gardette. La DEVE est en train de valider le 

projet.  

 

Arrêts sur mémoire : dans l’attente d’impression et des devis.  

 

- Atelier Propreté 

 

Une conseillère de quartier rappelle que le Conseil de quartier attend que des corbeilles de rues soient 

déplacées.  



 

 

 

 

- Atelier Cadre de vie, espace vert et urbanisme 

 

Une membre de l’atelier explique qu’il y a un gros projet issu d’une réflexion prolongée sur l’aménagement 

de la rue de la Roquette, le Conseil de quartier s’inquiétait car il n’avait pas de nouvelles.  

Le Conseil de quartier remercie Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire chargée de la jeunesse, 

d’avoir organisé une réunion sur ce sujet. Le Maire a également adressé un courrier au Conseil de quartier 

pour indiquer que ce projet allait être intégré à la démarche Embellir Votre Quartier.  

Le Conseil de quartier demande à être tenu informé des avancées des projets et de cette démarche.  

 

- Atelier vivre ensemble – sécurité : 

 

Une membre de l’atelier présente les actions et explique que il n’y a plus beaucoup de membres qui 

participent à cet atelier.  

 

Elle évoque le problème des nuisances sonores ainsi qu’un problème de circulation entre la rue Léon Frot 

et le passage Gustave Lepeu. Il y a eu une réunion organisée le 29 février dernier sur place avec la Mairie.  

 

Concernant le skate park Emile Lepeu, Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire chargée de la jeunesse, 

rappelle que les propositions de la part du Conseil de quartier pour limiter les nuisances sonores, ne sont 

pas réalisables (lettre du 15/02/2023) selon la Direction de la Jeunesse et des Sports. Les services expliquent 

que l’installation de filets anti-ballon n’est pas pertinente dans ce type de situation.   

L’élue suggère de faire de la sensibilisation auprès des acteurs de jeunesse, en proposant des créneaux de 

pratique, des activités pour mieux partager l’espace public.  

 

Pour les espaces canins : une conseillère de quartier affirme qu'il y a un manque de passage de la DPMP 

pour de la surveillance, elle souhaiterait des passages plus réguliers. Malgré les horaires annoncés sur les 

panneaux, celle-ci indique que le parc est régulièrement très plein.  

 

II) Retour sur la démarche d’évaluation des CQ (audit sur le fonctionnement) et décisions prises 

 

Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale et de la Participation Citoyenne, 

présente la démarche d’évaluation des Conseils de quartier actuellement en cours.  

La restitution sera participative, ouverte à tous, l’objectif étant de trouver des pistes d’amélioration au 

fonctionnement des Conseils de quartier et améliorer les rapports de communication entre la Mairie et les 

instances de participation citoyenne.  

 

Les membres de la réunion évoquent le manque de communication de la Mairie sur leurs actions.  

 

III) Renouvellement du groupe d’animation  

 

Candidatures à l’équipe d’animation – les membres sont élus pour un 1 an et peuvent se représenter jusqu’à 

3 fois.  

 

L’équipe d’animation pour l’année 2024 est composée de : 

- Monique Boussemart 

- Martine Deslouis 

- Josette Kefalas 

- Nadine Percheron 



- Gloria Moniz Pereira 

- Colette Vallat 

- Clotilde Merritt 

- Pascale Helleux : souhaite être référente sécurité / vivre-ensemble 

- Sophie Noonan 

 

 

La séance est levée et se termine par des discussions autour d’un pot amical. 
 


